

JESÚS URUETA

Cable reciente de México anuncia que Jesús Urueta es nombrado Ministro en Argentina. Sucede a Nervo. Y quién es Urueta? Poco se le conoce; acaso pocos intelectuales sepan algo de él. Es uno de esos hombres, pléyade de la tierra cuzcatleca, que están para nosotros casi ocultos, tras la pantalla con que nos nubla la propaganda rubia, en afán de presentar al pueblo viril y altivo en actitud de vandalaje; todo porque allí está el marco férreo, que pone dique a la expansión, para salvaguardia de nuestra raza. Pueblo indómito aquél; el sentimiento de individualismo ha podido agitarlo en su seno; así y todo, su altivez veda el paso al águila rapaz. Luego predomina el pensamiento bien orientado; difícil será negar la influencia directriz de la parte pensante. Dos grupos de hombres allá en antagonismo al parecer ante sus ideales de bando: los de brazo armado, los intelectuales. Ante el común peligro, la unidad. México se salva porque en sus hijos predomina la idea. Preciso es que la América Hispana siga de cerca con mayor interés la marcha de ese pueblo y en especial la actuación de sus intelectuales. Urueta entre ellos, ocupa lugar preeminente. Helenista auténtico, dedica, a la Grecia, estudios muy apreciables. Hace poco tiempo la revista "Cultura" nos brindó las primicias de un libro suyo, en parte inédito. Distinguese entre sus escritos el Ensayo sobre la tragedia Atica y el Estudio sobre la Poesía Epica Griega. En aquel al igual de Taine, hace notar la íntima relación entre el medio ambiente y la obra de arte, y semejante a Niebuhr en la historia, nos dice cómo para ser congruente con la verdad histórica es preciso remontarse a la época de los acontecimientos y tratar de compenetrarse de las costumbres e ideas de la época. Así critica a Racine, que haciendo tragedia, helenizando, dió a sus personajes vestimenta, pero no almas griegas. Oigámosles: "Cuando leemos una tragedia de Racine, no nos representamos a Héctor, por ejemplo, agitando entre los clamores de la pelea el casco en cuyo cono se mece la cola

de caballo y pisando con sus sandalias ensangrentadas las piedras ardientes de Troya, sino con la peluca de abundantes rizos, con los puntiagudos tacones rojos que suenan sobre los entarimados de Versalles, reflejando y multiplicando en los grandes espejos su elegante figura de cortesanos. "Diserta largamente sobre el arte trágico; nos habla de la misión de los poetas "que en esta nuestra edad de hierro no son sino poetas, y a veces nada son" y que "eran en los dorados tiempos de Grecia, sabios venerables". Lección para quienes en estas latitudes se erigen cantores perse—árbitros de la rima,—tan ayunos de todo saber como llenos de petulancia; y el sacerdocio pasa a convertirse en escarceo vacuo, instrumento fácil para halagar recíprocas vanidades. Oigámosle aún poetas ignorar: "Como el árbol para erguirse frondoso necesita encajar sus raíces en las profundidades de la vida, el poeta solo alcanza el ideal cuando es verdaderamente humano, cuando tiene prendidas sus fibras en el corazón vivo y nutrido de los hombres". Dentro de otro estilo, la oración fúnebre pronunciada ante el cadáver del maestro D. José Ignacio Altamirano, se una bella pieza oratoria, así como

el discurso pronunciado en los funerales de D. Justo Sierra. Trabajos éstos y tantos otros, hijos de fecunda labor, algunos perdidos en infolios, inéditos los más. Jesús Urueta, el Chuchó, como le llaman en su tierra, es ante todo literato y orador representativo de México. Es también abogado y de nota, solo que no es este su campo favorito, si bien se ha distinguido en notables defensas; en ellas vuelve eso sí por fueros literarios, y la oratoria en los jurados es su recurso decisivo. Orador emotivo, posee el don de tocar la fibra del sentimiento y con poder irresistible, subyuga al auditorio, vence en una palabra. Temperamento bohemio ha tratado de aludir la actividad profesional que, el derecho le ofrece y ha proferido al refosilamiento de la idea desataviada y ruda de éste, el amaneramiento gracioso y pulcro, que bajo una forma artística presenta la idea. Y es que no cabe otra disyuntiva en medio de la agitación del ambiente: se es poeta o se es luchador, priva el sentimiento o priva el pensamiento, y si uno vence el otro se sacrifica. ¡Feliz quien en la contienda salva sus ideales en el ajetreo de la vida intensa actual!—y cuántos admirables temperamentos, que tendrían su mejor puesto dentro del arte, son arrollados por el torbellino, para poner sus fuerzas en la contienda de intereses que nos materializa. He aquí por qué estos idealistas son para mí simbólicos, el por qué de su misión, como en la Grecia de Eurípides y Esquilo, no fué de cancioneros adormecedores y enervantes, sino la de sabios venerables, que al regalar los cidos con sus bellas canciones, iban sembrando ideas. Urueta nos dice que la Iliada era el Larousse de la época, y que de aquellos endecasílabos brotan a raudales enseñanzas. Por eso él, vuelve sobre el pasado y poca atención presta al cantor insulso que en verso hoy le ofende. Urueta pensador, jurista, pero por sobre todo artista, me recuerda al maestro Zambrana, estimador de juventudes. Ambos van ya sobre la pendiente. La patria les distingue y si pesan sobre sí los años, la obra realizada eterniza su memoria, su espíritu es siempre joven. Pasarán a la inmortalidad cuando la hora inevitable llegue, con la sonrisa de la esfige.

GUILLERMO SERRANO

(Julio 20 de 1920)

Atención!!

Ya llegó el buen surtido de armas para paraguas de varios tamaños y un gran surtido de puños para hombre y señora, todo a la última moda.

Si Ud. necesita un paraguas que tenga el género como si fuera para mosquitero no pase Ud. a *La Japonesa*, pero si Ud. necesita un paraguas bueno para el agua, fuerte, grande o como Ud. lo quiera, de media seda o algodón garantizado para el agua y en duración, pase Ud. a *La Japonesa*. Con toda seguridad lo encontrará Ud. allí. Precios bajos solo por 15 días. Ofrezco un gran surtido en paraguas y sombrillas.

Paragüería LA JAPONESA
25 v. al Sur de El Cometa.

M. REGO

ANUNCIE EN «LA VERDAD»

GRATITUD

Doña Esmeralda v. de Morales y sus hijos, Dr. don Manuel J. Flores, doña Rosalina de Flores, don Ricardo Morales, doña Ester de Morales, don Alberto Ortuño, doña Julia de Ortuño, don Arturo Morales, doña Elena de Morales, don Emanuel Jiménez, doña Ester de Jiménez, don Guillermo Echeverría, doña Enriqueta de Echeverría, don Guillermo Montealegre, doña Lucila de Montealegre, doña Lucila de Morales, señorita Delia Morales y demás familia, manifiestan, por este medio, sus simpatías y profunda gratitud a todas aquellas personas que en alguna forma les expresaron su pesar con motivo del muy sentido fallecimiento de su querida hija y hermana

MARIANA

San José, 29 de julio de 1920.

En eso sí tiene razón

Dice "Ñor Sebastián", en "La Tribuna" del 28 de este mes, quien según dicen es uno de los exministros de Instrucción Pública que introdujeron el caos, la desorganización y la anarquía en la enseñanza, refiriéndose al informe que acerca del proyecto de ley del Presbo. Meneses, presentó el estimable profesor y hoy diputado, don Elías Leiva, que: "Según su criterio, en la escuela primaria se enseña una ciencia distinta a la que se estudia en la secundaria; reconoce que el plan de estudios de esta última no es posible coordinarlo con las enseñanzas de la Religión y acepta que en la primera sí es factible establecer tal coordinación".

Como se ve, "Ñor Sebastián" se extraña de que la enseñanza religiosa le parezca lógica al señor Leiva en la escuela primaria e ilógica en la secundaria y a nosotros nos parece que en eso sí tiene razón el señor exministro, o sea "Ñor Sebastián", aunque todo el sofístico escrito tiene por objeto demostrar que la Religión no cabe en la primera ni en la segunda enseñanza; lo cual equivaldría a asegurar que el colegio o la escuela son algo así como circos de adiestramiento de seres irracionales y los alumnos monos o perros que

viven, crecen y mueren sin darse cuenta de su origen, de la finalidad y grandeza de su preciosa existencia, ni del destino que el Creador les asignara.

Es extraño que un educador de verdad cómo el señor Leiva, que conoce la indiscutible importancia de la enseñanza integral, cíclica, armónica y progresiva, admita la cultura religiosa en la enseñanza primaria y la elimine en la secundaria que no es más que el ensanchamiento de la anterior, quizá por temor al qué dirán que a veces nos cohibe para hablar con franqueza y sinceridad de aquellas cosas con las cuales podríamos proporcionar mayores bienes a la humanidad doliente.

Crear que la Religión cabe en la primera y no en la segunda enseñanza, es pensar que en la niñez se puede dar a los estudios de una ciencia toda la amplitud que pueden tener y que un niño de siete a doce o catorce años de edad ya puede abordar conocimientos y resolver cuestiones que tienen edad, sexo, oportunidad y hasta época para tratarse y desconocer que la génesis de las ciencias tiene que marchar y manifestarse en armonía con el desenvolvimiento de las facultades del educando. Este error

ha sido una de las causas de que el tratamiento de la Religión, las Matemáticas y de todos los ramos de estudio no haya producido la influencia y los resultados que debió producir. Como se ignora que la educación consiste en un proceso intelectual, y no en un mero aprendizaje, se elige una asignatura y se determina un número de temas en los programas, sin reflexionar si esto estará de acuerdo con el estado, y el desarrollo intelectuales del educando. En el programa de Religión, por ejemplo, el más difícil quizá de elaborar, aparece tan marcado este error, que es imposible desarrollarlo sin forzar demasiado e imprudentemente las facultades del educando; y como se cree que sólo se trata de instruir en los distintos ramos del saber humano y no se sabe que lo esencial consiste en dar lleno al largo, importantísimo y grandioso proceso de cultura del hombre, hasta "Ñor Sebastián" está creyendo que se trata de aprender Religión y no de formar hombres religiosos; es decir virtuosos, generosos, tolerantes, humanitarios y grandes.

Y que esta labor la inicia y secunda el hogar, la siguen y perfeccionan la escuela y el colegio, auxiliados del Estado, y la completa y redondea la sociedad, que debe ser la interesada en conservar y mejorar sus instituciones.

Si procediésemos con tino y reflexión veríamos que hay que cultivar todas las facultades del educando, las morales, las religiosas, las intelectuales y las físicas, integral, armónica y gradualmente y que el error consiste en que tomamos el rábano por las hojas, dando la supremacía al mero conocimiento y descuidando el proceso educativo, que es el que nos hace saber que tanto en Religión como en los demás ramos de estudio; hay que respetar las distintas etapas de la vida cultural del educando; y que así como en Matemáticas, Moral y en todo, en Religión, hay que ir de lo concreto a lo abstracto, de lo tangible a lo in-

Pasa a la segunda página

LA MARINA

Casa de provisiones para familias,
la mejor surtida del mercado
Especialidad en órdenes a domicilio
Teléfono N° 584

Mantequilla fresca y queso de la mejor calidad siempre encontrará usted en este establecimiento.—Anchoas y Arenques en salmuera.—Macarrones extranjeros a ₡ 0.60 libra.—Selecto surtido de latería fina de Suiza, Francia y España.—Conservas de la Casa Morton.—Manteca Escudo en latas de cinco libras.—Jabones especiales para familias.—Nuestros precios son siempre los más bajos.

tangible, puesto que el propósito es hacer del niño un hombre en la posible plenitud de sus facultades; que así como se le hace sano y robusto, se le haga moral, inteligente, honrado, honesto, bueno, patriota y religioso. Porque sin sentimientos religiosos, sin religión, el hombre es un ser tan imperfecto como si del cuerpo se le mutilaran los miembros más importantes o se le enseñara a leer y no a escribir. He aquí por qué hay que dar a la educación religiosa que tan sólo se inicia en la escuela primaria, la principalísima parte que le corresponde dentro de la realidad humana, para conseguir la plenitud de la obra educativa. En el hogar y la Escuela se inician en el niño los principios fundamentales de la Religión, se le habitúa a ser religioso y se le encamina hacia las ideas madres y fundamentales del sentimiento religioso: Dios, el Amor y el Deber; y en la segunda enseñanza, se le relaciona con los grandiosos arcanos del Mundo: origen del Universo, armonía del mundo, origen primitivo del fenómeno vital y origen y finalidad del hombre. Esto si se cree que la enseñanza toda tiende a educar; que si no es así, tiene razón "Nor Sebastián".

RICARDO CASTRO MELÉNDEZ.

CRONICAS ESCOLARES

Los Próceres Mora y Bolívar

Con arreglo sencillo, con una alegre parvada infantil y muy numeroso público, la Escuela J. R. Mora, que siempre ha ido a la cabeza de los movimientos nobles, abrió sus puertas el sábado anterior para recibir los visitantes que atentamente habían sido invitados.

Allí estaba un escudo cuyos colores emblemaban las 5 naciones del Sur que recibieron el soplo de la libertad del cerebro y de la espada del Libertador, cuyo retrato al óleo figuraba en el centro con la mirada de águila y su gesto noble, pero enérgico.

Este retrato fué obsequiado por el alma de aquella fiesta, por nuestro compatriota don Octavio Castro el primero que inició aquí el culto al Libertador, el que siempre se ha esforzado porque la niñez y la juventud que se levanta lleve grabada la heroica epopeya de Sur América y de su glorioso mariscal.

Así lo hizo ver don Macabeo Vargas, quien presentó a los niños al Sr. Castro en palabras improvisadas que recibieron general aplauso.

Luego don Octavio pronunció el discurso que ya publicamos y que es una hermosa página de historia y de

literatura.

Después siguieron himnos, cantos y poesías, todas alusivas al acto, mientras que una orquesta que galantemente se ofreció deleitaba al público.

Al final don Emilio Bousquet y doña Zelmira de Capella cantaron un trozo de Tosca. Las dulces voces de estos artistas llenaron piácidamente el ambiente y todos tuvieron un frenético aplauso para ellos.

Después el señor Castro obsequió a cada uno una litografía pequeña del Libertador.

Al salir de allí nos sentimos dichosos de que en nuestras escuelas se ofrenden festejos a la libertad y se escriba en el corazón de los niños el nombre del hombre más grande del siglo pasado.

Vayan nuestros parabienes para el señor Castro, ante todo para que no ceje en este culto, a la gentil profesora doña Zelmira, al caballero Mr. Bousquet y al personal de aquella escuela que nos dió ese rato de alegría y de justicia.

Hogar de plácemes

El hogar de los esposos don Adolfo Aguirre y doña Paulina de Aguirre está de plácemes con el nacimiento de un simpático niño, al cual se impondrá el nombre de Adolfo. Felicítamos a los dichosos papás, deseando toda ventura al pequeño.

LOCAL PARA PANADERIA

Del 1º de Agosto en adelante se alquila el local y mobiliario panadería "La Francia" con o sin la casa de habitación contigua.

Entenderse con Cesáreo G. García. "LA POLAR."

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

El Sr. Cabrera en nuestras oficinas

En la mañana de ayer se presentó en nuestras oficinas el Sr. Víctor Manuel Cabrera. Al verle llegar, nosotros presumimos que su venida tenía por objeto disculparse de su proceder indigno y reñido con las más triviales reglas de la caballerosidad al intentar enrollarnos en su asunto personal con la Redacción de La Tribuna, asunto en el cual nosotros no teníamos vela.

Pero nos equivocamos. Dijonos que nosotros le agraviábamos en el Nº de ayer.

El Director de La Verdad aceptó la responsabilidad de lo allí publicado y le hizo notar en términos enérgicos que se trataba de una aclaración impuesta por su falsa aseveración publicada anteayer en varios periódicos y gratuita acometida a La Verdad en los mismos, desde luego que este diario no se había ocupado del "Fandango" de marras.

Entonces Cabrera repuso que si en La Verdad no había salido nada, en cambio un empleado de nuestro diario se había expresado mal de "su obra" en el Trébol la noche del sábado.

Iba a replicar el Director a razonamiento tan peregrino, propio apenas de un palurdo sin pizca de sentido común, cuando Cabrera aprovechando que aquel se hallaba desprevenido y desarmado, le lanzó intempestivamente, a mansalva, un bastonazo que alcanzó a tocar ligeramente al Director en la oreja izquierda.

Cabrera pretendió asestar nuevo y más certero golpe a la cabeza del Director, pero éste lo esquivó con una silla que se

apresuró a esgrimir.

En aquel instante salieron del interior los empleados de la imprenta, entre los cuales se cuentan varias señoritas. Cabrera quiso reñir con ellas y finalmente se le expulsó del local, siendo recibido en la puerta por los brazos de un gendarme que en esos momentos llegaba.

Conducido a la Agencia 2ª de Policía fué multado por la Autoridad con \$15.00.

Queden al público los comentarios de este verídico relato.



Desde hace
II años
se conoce en Costa Rica
a la
"American Beauty"
como la mejor plancha
eléctrica que se construye.

Almacén Eléctrico
de KOBERG & Cía

A. Boletti Fait
ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de
don Max. Kepfer

Adelaida Solórzano
OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios mediante ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

LEA USTED
los Avisos de Ocasión;
puede interesarle alguno.

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA
CASA ESTABLECIDA EN 1893

Ofrece un surtido extenso de Mercaderías

Galletas: SODA americana, MARIA inglesa, METROPOLITAN e IDEAL GEN y otras clases. Marina: TRES ROSAS y la conocida AGUILA. Garbanzos, Cebada perlada, Alpiste, Fósforos, Jabón etc., etc.

Departamento de ferretería

Arados de vertedera doble para romper sabana, Clavos para herrar números 5 y 6, Herraduras para caballo y mula, Inodoros, Remaches de cobre, surtido en cristalería y hierro enlozado, Palas para café números 1, 2 y 3, Palas para canal, Cuchillos COLLINS, Cemento PORTLAN, Alambre de púas para cercar, Carbón COCK.

Departamento de fideos, café molido y tostado

Elaboración con las mejores calidades de harinas y cafés. Atendemos órdenes de todas partes.

Compra de artículos del país

Compramos productos del país, como arroz, frijoles, maíz, café en grano, azúcar, sal, etc. Envíenos precios y condiciones.

Departamento de tienda "Bazar de Cartago"

Surtido de géneros de todas clases, sedas, artículos para señora y niños. Agentes de la pasta dentífrica Phyrodent.

Un folleto importantísimo

Los asuntos bancarios están siendo objeto de interesantes debates en publicaciones; a ese respecto hemos leído con gran cuidado, y acusamos al propio tiempo recibo del folleto del Licenciado Alvarez Melgar sobre un contrato que firmó para reorganizar el Banco Internacional.

El autor explica de cómo su contrato no ha aparecido en la Memoria de Hacienda y lo titula *Suplemento a la misma*.

Relata importantes gestiones que el señor Alvarez hizo en España para traer oro al Banco del Estado y convertirlo en sociedad anónima. El comisionado hizo buen trabajo y el Gobierno que no debiera ceñirse por personalismo sino por el bien patrio debiera aprovechar ese proyecto, perfeccionarlo y llevarlo a la práctica.

Ese proyecto parece ir más allá del que ha presentado el señor Aragón que riene numeasas lagunas según nuestra humilde observación y el propio criterio de la Comisión de Hacienda del Comercio.

El folleto ha circulado bastante entre las personas que se ocupan de estos asuntos y en realidad que debe estimarse el plan de arreglo que además de traer nuestro mejoramiento metálico traerá una verdadera unión con la vieja y noble España, unión de la cual estamos tan necesitados para no perecer en las garras de los estauitenses.

Con gusto oíríamos en esta tribuna pareceres relacionados con el proyecto que nos ocupa, pues conceptuamos que esos son problemas nacionales en los cuales debemos participar ardentemente.

EL CID

Atención! Ahora que llueve Paraguería La Japonesa

25 v. al Sur de "El Cometa" Acabo de recibir un gran surtido de materiales de paraguería, en géneros, sedas (dos colores) negro, media seda, algodones; puños, varas y varillas y todo lo concerniente al ramo. Se forra toda clase de paraguías sombrillas.

M. REGO

Folleto N° 49

ROMA

a través de su historia

Por A. Arié

Excepto Constantino el Grande, que duró en el solio 31 años, ningún otro emperador alcanzó 30 años en el poder como Honorio.

Parecía que para Roma había llegado la hora lenta y terrible de expiar con la afrenta de sus enemigos y con la inercia de su emperador su antigua ambición de mando.

Al expirar Honorio, Valentiano III, hijo del general romano Constancio y Gala Placidia ocupó ese postrer resto de imperio bajo cuyo poder vino a desmoronarse más con las invasiones de los hunnos, guiados por Atila.

Los hunnos formaban tribus in-

mensamente numerosas, originarias de Asia Central, que comprendía la Mongolia, Manchuria, Turkestán, Abganistán y Beluchistán.

Al mando de su rey Atila, por donde ellos pasaban sólo dejaban ruinas, miseria, sangre y fuego.

Atila había sido proclamado rey de los hunnos en 442, y fué llamado por autonomía "flagelo de Dios".

En el año 451 invadió la Galia, mas derrotado milagrosamente por el General Ezio, en Chalons, sobre el Marne, retrocedió.

Un año después penetró en Italia, asolando Aquileia, Pavia y Milán. La impresionante noticia corrió a Roma, y San León Magno, confiado en la divina clemencia, se presentó en busca de Atila mientras este marchaba ya con rumbo a la eterna metrópoli.

El encuentro de San León Magno y el terrible guerrero tuvo lugar en las cercanías de Mántua.

Ante la magnánima presencia de San León Magno, el feroz Atila quedó confundido, y aceptadas las condiciones que aquel le propuso, traspuso les Alpes y nunca más volvió a molestar a Italia.

A Valentiano III, que bajaba colmado de heridas al sepulcro, y con el remordimiento de haber asesinado al General Ezio, por envidia de su fama y por temor q' lo suplantara en el solio, en los pocos años de duración del imperio de Occidente, encaminado siempre más en la senda del desastre, sucedieron:

Petroniano Máximo, quien subió al solio pasando por sobre el cuerpo de

su víctima el antecesor, durando en el Poder solo 4 meses;

Flavio Mecito Avito, depuesto a los 18 meses;

Magioriano que figuró en el solio desde el 457 hasta el 461, siendo como sus antecesores, depuesto y matado. Este por lo menos dió prueba de valor: atacó a los vándalos guiados por el conquistador Gensérico sobre las playas de Africa, en donde perdió sus flotas;

Libio Severo, que reinó desde el 461 hasta el 465, depuesto y matado.

Flavio Antemio, después de un interregno de 20 meses, y a los 5 años de reinado, depuesto y matado;

Olibrio, yerno de Valentiano III, quien murió en 472 después de solo un año de reinado;

Flavio Glicerio, quien se sostuvo en

el trono del 473 al 474; depuesto y encerrado en un calabozo por Julio Nepote.

Julio Nepote, que como su antecesor, no reinó más que un año: del 474 al 475 y

Romulo Augústulo, del 475 al 476. Cinco de los primeros emperadores de este último tiempo, fueron ascendidos y depuestos por el general romano Ricimero.

Son ellos: Avito, Magioriano, Severo, Antemio y Olibrio.

Este general romano hizo célebre su nombre por la victoria que obtuvo sobre las flotas de los vándalos en las playas de Córcega en 456; y dos años después, 458, se encontró con los mismos en la campaña y los derrotó. En 463 obtuvo su último triunfo sobre los alanos.

SERENIDAD

Procuero en estas horas de imprecación galante
tender sobre el abismo mi clámide amaranto;
unir a la contienda mi pensamiento santo,
Erguido en las albardas de mi azul Rosinante.

Admirar desde lejos las orlas y el brillante
laurel de las soberbias victorias; y en el llanto
de todas las pupilas, improvisar un canto
de Paz y de Concordia simbólico, vibrante.

Al amparo del aura de las vindicaciones,
prefiero a la embriaguez del odio y la venganza
sumirme en el letargo de la fraternidad.

Y extasiado en la cumbre de las conciliaciones,
Ver siempre en las tranquilas conciencias la bonanza,
desde el divino Imperio de la Serenidad.

RAÚL VILLALÓN.

Abril, 1920.

NOTA:—La publicación de los anteriores versos, se debe principalmente a la intranquilidad del medio ambiente en que se vive ahora en Costa Rica de acriminaciones vergonzosas, y que en la actualidad se dirigen pecho a pecho algunos directores de pueblos dando ejemplo a la juventud. Son decretos baluartes de una triste quimera.....

RAUL VILLALON

se comisionaron a Leiva y Sancho para que dentro de ocho días que marca la Constitución se vierta el informe.

El diputado Trejos se levantó para pedir que se trate el asunto de la enseñanza Religiosa, asunto que se lo han pedido varios diputados y particulares. La mesa se disculpa diciendo que hay mucho trabajo y que todo se despacha cronológicamente.

Don Matias se conformó aunque nosotros vemos que no hay tal cronología, pues el pro-

yecto que presentó para traer los cadáveres de los revolucionarios de Buenos Aires el diputado Matamoros es de ayer, y en la lista estaba para el debate.

Se querrá archivar ese proyecto? Ojalá su autor sea quien pida su discusión, pues ya la fruta está madura.

Poco público concurrió ayer a las barras y eso que no lo vió como antier.

La sesión fué apacible, lo que nos releva a los chicos de la ptensa de gastar mucho lápiz.

Rifa a beneficio del Altar del Patriarca Señor San José el domingo 8 de Agosto

La Comisión de señoras encargada de coleccionar fondos para el altar del Patriarca Señor San José en la Santa Iglesia Catedral, y con la autorización del Ilustrísimo Señor Obispo, ha acordado hacer una Rifa el Domingo 8 de Agosto en el galerón del Templo de la Merced.

El producto de esta Rifa, se destinará a aumentar y si fuera posible a completar la cantidad que ha de costar este altar.

El Ilustrísimo Señor Obispo, el Mayordomo y la Comisión, esperan y confían que todos los devotos del Santo Patriarca y los vecinos de esta ciudad, ayudarán con su óbolo, donativos y asistencia para obtener buen éxito en este día.

La víspera de la Rifa o sea el sábado 5 de agosto, habrá en el mismo lugar cenas amenizadas por la música.

Para organizar, atender y llevar a término esta Rifa, se ha nombrado la siguiente

COMISION

Doña Julia A. de Núñez, doña Mercedes Sáenz de Ramírez, doña Juana de Díaz Fragoso, doña Mercedes Sáenz de Lang, doña Custodia Vargas de Ramírez. Señoritas: Rosa Echeverría, Amelia Esquivel y Elena Witing.

San José, 31 de julio 1920.

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

Detalle de la correspondencia que trajeron los vapores "España" y "Calamaree"

78 sacos de cartas de Europa, E. E. U. U. y Sud América
37 sacos de impresos de Europa y E. E. U. U.

230 sacos de Paquetes Postales de E. E. U. U.

Miscelánea

Ya se encuentra en esta capital la Compañía Teatral Serrador Marí. Hará su debut el sábado en la noche con la preciosa comedia de los hermanos Quintero que lleva por título "Pipiola".

En el Hospital de Limón encuéntrase gravísimo Mr. Williams, el maquinista que tan serias lesiones sufrió en el descarrilamiento ocurrido en las Lomas.

Don Alberto Moreno Cañas presentó examen para obtener el título de Abogado.

El miércoles hubo en el Liceo de Costa Rica una fiesta dedicada a los niños del Hospicio de Huérfanos.

En el Ferrocarril al Pacífico ocurrieron anteayer varios derrumbes que han entorpecido el paso de los trenes.

Se verificó el domingo, bajo la presidencia del Prelado diocesano, la asamblea general que cada año celebra la Sociedad de Señoras de la Caridad para practicar elecciones. Estas dieron el resultado que sigue:

Sociedad de San Vicente de Paúl:

Presidenta Srta. Elena Rohrmoser, vice-Presidenta doña Amelia de Pinto, Secretaria señorita Rosa Echeverría, vice-Secretaria doña Mercedes de Lang, Tesorera señorita Talía Carranza, vice-Tesorera señorita Arabela Gurdián.

Hospicio de Huérfanos: Presidenta doña Joaquina Ortiz de Castro, vice-Presidenta señorita Barbarita Hogan, Secretaria señorita Sara Esquivel, vice-Secretaria doña Mercedes de Lang, Tesorera señorita Rosa Echeverría, y vice-

Tesorera señorita Amelia Esquivel.

Las vocales de ambas Directivas se dejaron para nombrarlas dentro de algunas semanas.

A los devotos de San Cayetano

Tengo el gusto de invitar a la fiesta del Santo que principia hoy en la Iglesia del Carmen. Las misas se rezarán a las 6½ a. m., y la novena a las 6½ p. m. El 7 del próximo Agosto, día de San Cayetano, habrá misa solemne a las 8½ a. m. en la que predicará Fray Raimundo Martínez; a las 6½ p. m. el Santo Rosario. El Santísimo estará expuesto todo este día.

TERESA C. V. CORONADO

Leyes y Legisladores

Fué aprobada ya la ley del azúcar con las reformas del veto y el acuerdo del Congreso. La reserva del azúcar será de 30% y la de panela 40%.

El precio para liquidar el impuesto será el de la bolsa newyorkina o la londinense. En vez de sacos como decía el proyecto se leerá: se entregará al Gobierno la cuarta parte del peso que se quiera exportar.

La Municipalidad de Naranjo percibirá \$10.000 que debe por la construcción de su edificio. Peraltá quiere que ese dinero sea dado en bonos.

La viuda del maestro don Pío Monge Murillo, antiguo Director de Naranjo, que presó satisfactorios servicios en ese ramo y en el Judicial, será pensionada con 50 colones. Es un acto de justicia.

Se resolvió favorablemente la pensión de una señora viuda de Ugalde, cuyo marido fué el prototipo de honradez y de cumplimiento. Se le asignaron 100 colones.

Un grupo de diputados presentó un proyecto, y con éste van dos, para introducir ciertas reformas a la Carta Magna sobre nombramientos de empleados. La idea es de Zeledón Brenes y se debatió ligeramente. Votada se aceptó y después de recessar la sesión

Comer con exceso
Beber con exceso
Falta de Ejercicio



ACARREAN CONSTIPACIÓN Y MAL ESTADO

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

ALIVIAN DE ESTAS PERTURBACIONES Y HACEN LA VIDA DIGNA DE VIVIRLA. CUARENTA PILDORAS AZUCARADAS SUPERFICIALMENTE EN UN FRASCO DE TAPA ATORNILLADA.

DAVIS & LAWRENCE CO., QUÍMICOS FABRICANTES NUESTRA YORK

Nueva Piel en 45 Días



A este paciente, cubierto literalmente con una enfermedad de la piel, se le limpió todo su cuerpo y se curó permanentemente en 45 días, saliendo con nuevo cutis, sin dolor, comezón o irritación. Este hecho parece increíble, a la par que centenares de otras curaciones efectuadas por el

Lavol

el nuevo elemento poderoso, líquido para el tratamiento de las enfermedades de la piel. Simplemente aplíquese este nuevo y maravilloso remedio a las partes afectadas. De una manera enteramente nueva, pone fin al dolor y comezón, renovando la piel. EL LAVOL cura la piel partida, llagas supurantes, costras duras o escamas, ampollas aguanosas, erupciones irritadas, granos, ronchas, etc. Toda picazón desaparece instantáneamente.

En venta en todas las droguerías y farmacias

Depositararios Generales:

THE COSTA RICA MERCANTILE CO., San José

EN LOS ARISTOCRÁTICOS SALONES, entre los acordes de la orquesta, el perfume de las flores y el esplendor de las luces, se libra un constante y gentil torneo de belleza e ingenio. Las damas ponen en juego sus mejores atractivos, y los caballeros compiten en galanura y gentileza. Las horas que se viven en esa atmósfera de alegría, hermosura y espiritualidad son verdaderamente inefables, pero, por desgracia, imponen al organismo un esfuerzo extraordinario que, naturalmente, se traduce al otro día en malestar, fatiga, irritabilidad, sobresalto y violentos dolores de cabeza.

En tales casos es cuando puede apreciarse bien el incomparable valor que tienen las **TABLETAS BAYER DE ASPIRINA Y CAFEÍNA** (tubo de etiqueta roja con la Cruz Bayer.) Basta tomar dos para que, en menos de diez minutos, desaparezcan todas aquellas incomodidades y para que volvamos a sentirnos sanos, fuertes, alegres, con el cerebro despejado y dispuestos para continuar disfrutando de los placeres que la vida ofrece.

Las **TABLETAS BAYER DE ASPIRINA Y CAFEÍNA** deben tenerse siempre a mano, porque además de que producen tan maravillosos resultados en los casos dichos, alivian el malestar causado por los excesos alcohólicos; combaten los resfriados; son de gran utilidad para el reumatismo, la gota, las neuralgias, etc., y constituyen el mejor remedio para los cólicos que suelen sufrir las damas durante el proceso fisiológico mensual.

AGENTES: THE COSTA RICA MERCANTILE CO.



Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Un altar

Se vende un altar de construcción artística, y magníficos dorados, traído del exterior.

Para informes, escribir al Padre Valenciano en Desamparados.

Rafael Meza N.

CIRUJANO DENTISTA
Oficina: 50 v. al Noreste del edificio de Correos Extracciones sin dolor

SE VENDEN

Dos casas grandes, construidas de bahareque, situadas por la calle de la Cía. Constructora. Precio: ₡ 2,500.— Para más informes entenderse con MOISES ARTAVIA

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones.

VENDO dos fincas o cada una por separado, constantes de 90 y 180 manzanas potrero, milpas y montaña, con 3 casas, buenas aguas, clima frío, cien cabezas de ganado, dos carretas, bestias, etc., en buenas condiciones de pago. Dirijase a Heredia apartado de correo No. 45.

CASA DE MADERA de 5.000 colones, en el barrio de la Constructora, buena para familia grande, puedo vender. En esta oficina se dan detalles.

A LOS EXTRANJEROS y a las personas de buen gusto y de capital.—Tengo recomendación de vender muebles y artículos de lujo, como espejos, floreros, tapicerías del gusto más exquisito, etc., etc.—Creo inútil advertir que el artículo de menor precio está valorado en ₡150.—
M. V. BLANCO, Corredor Jurado

SE ESTABLECE en casa de José María Artavia como almoneda el conocido español José Martínez Mata, 75 varas al Oeste de la Sucursal de La Tempestad.

RELOJERIA ITALO-TICA, de Angel Cavallini P. Reparaciones garantizadas de relojes y de todo lo concerniente al ramo. Se hace cargo de encomiendas por correo. Puntualidad y exactitud en los trabajos. Avenida Fernández Guell, 50 varas al Oeste del Mercado, contiguo a la zapatería de Benavides.

LA LIBRERIA Española

DE MARÍA V. DE LINES
Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadrículados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado, Catecismos, Historia Sagrada; compases, doble - decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE María v. de Lines

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR
Tomás Fernández y Hno., LA INDIA
TELEFONO 198

ACORDEONES

EL MAS POPULAR INSTRUMENTO MUSICAL
Acaba de llegar un gran surtido a precios equitativos
Librería Lehmann (Sauter & Co.)

Doctora Jadwisia de Picado

Enfermedades de señoras y niños
Oficina: 100 varas al Norte de la Librería de Lines, Nueva Casa de Salud del Dr. Rodríguez
:—: CONSULTAS: De 9 a 11 a. m. :—:

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano
Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta
Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.
Oficina contiguo al Teatro Variedades

GIRALT HERMANOS
IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha
Servicio de Restaurant a todas horas. tiene a la venta las famosas pastillas
Conciertos por los mejores profesores. COUGH DROPS especiales para la tos
Teléfonos 348-729

FABRICANTES

Acabo de recibir un surtido de esencias de superior calidad VANILEO, GINGER ALE, KOLA-CHAMP, LIMON SOLUBLE — que ofrezco a precio bajo —
Apartado 682 :—: Teléfono 72
BERNARDO A. GONZALEZ
Casa de los Sres. Delcore, Aronne y Cía.

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

VICTORIA y ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselas y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor en San José, frente al Royal Bank; en Limón, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables De venta en todos los establecimientos.
Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

Telegramas y cables rezagados

Telegramas y cables sin entregar en esta Oficina. Para hacer este rezago, se ha hecho todo lo posible para obtener dirección de sus respectivos dueños, como se observará en la explicación que se da a cada uno de esos telegramas.

San José, Julio 27 de 1920.
Pablo González, de San Miguelito, 1º de Julio: este mensaje es dirigido a San Pedro de Poás, de donde se me remite para publicar su rezago.

Miguel Akole, San Juan del Sur 15 Julio. Se buscó en los hoteles, casas de comercio, habiéndose llevado por medio de tres mensajeros y avisado al interesado, sin omitir el anuncio en la pizarra que se exhibe en la ventanilla.

Etelvina Arroyo, de Puntarenas, 15 de Julio. Lo mandé en averiguación con tres distintos mensajeros, preguntando por familias Arroyo, y Valerín que es el apellido del que lo firma, sin poder obtener su entrega, se pidieron señas y nada contestaron, habiendo anunciado el rezago en la ventanilla.

Leandro Assmann de Júcaro, Guatemala, 17 de Julio. Se averiguó con los Sres. Assmann, no siendo para ellos dicho telegrama. Se le avisó al interesado después de haberse puesto a tres distintos mensajeros. Colocado aviso en la pizarra Rosita, de Limón, 17 de Julio, un acuse de preferencia, el que no se pudo entregar por no saberse el apellido, pues en la fórmula respectiva omitieron el nombre completo.

Guillermo Lacayo, de San Salvador, 17 de Julio. Lo rehusan del Hotel Europa, donde se hospedaba, manifestando haberse ido del París. Avisada la Oficina de procedencia.

Francisco Umaña, de Santa Ana, 18 de Julio. Trae señas, Superiora del Hospital, de allí lo rehusan y se le avisó al interesado.

Isolina Fallas de Díaz de Turricares, trae señas, 250 varas al sur de la Provedora: tres mensajeros fueron conforme lo indican esas señas, sin poder dar con su dueña, se puso aviso en la pizarra y se le avisó al interesado para que diera otra dirección.

Eusebio Lanza, de la Cruz, 18 de Julio. Un acuse de preferencia, no fué posible encontrarlo para darle este aviso.

Manuel León, de San Joaquín de Heredia, 19 de Julio. Un acuse de preferencia, no fué posible encontrarlo para su respectiva entrega.

Miguel y Margarita, de Liberia, 20 de Julio. Un telegrama pidiéndole señas para entregar otro que ella puso de aquí, pero no dejó dirección en caso de

una respuesta, eso se le dijo a la Oficina de Liberia.

Lidia de Chaves, de Alajuela, 20 de Jul. Como las señas anotadas en el libro respectivo, no dieron efecto, se puso en tres salidas, y se pidieron señas, sin contestación, se puso aviso en la pizarra.

Toledito de México, un cable, (Agente de películas hoteles) se preguntó en los teatros y en hoteles, puse aviso en la pizarra y avisé a la Oficina del cable.

Amalia Morales, de Limón, 20 de Julio. Un acuse de preferencia, no se pudo encontrar, no obstante haberlo sacado con tres mensajeros.

Bouney, de Limón, 21 de Julio. Un acuse de preferencia, no se conoce ni en hoteles se encontró.

Nurp, un cable de la Habana, 21 de Julio. No hay dirección registrada, ni señas anotadas en el libro, se mandó averiguar en hoteles, puesto a tres mensajeros distintos, en salida, y como no se pudo entregar, se avisó a la Oficina del cable.

Neftalí Montesdeoca, del Ministerio de Gobernación, ciudad, es de fecha 22, se conoce, pero no se ha podido hallar, se le comunicó esta dificultad al remitente.

Honorable David Campari, Encargado de negocios de Italia, de Tegucigalpa, 20 de julio, se averiguó y como se obtuvieron informes de encontrarse en Managua, se le avisó a la Oficina de San Juan del Sur para que de allí lo dieran a Managua.

Castro Co., de Santa Tecla, 18 de julio, se preguntó a los Castro conocidos sin resultado, hay varias Casas Comerciales con esa dirección, pero ninguna aceptó este telegrama. Se le avisó al interesado.

Sogerlevy french consulate, cable de New York, 22 de julio, se averiguó que está en Managua, y por esa razón se le avisó a la Oficina del Cable para que de allí retrasmitiesen ese cable a Managua.

Margarita Cañas, de León, 19 de julio, trae estas señas 12, calle Oriente, casa 12, se buscó en esta dirección, pero se supone sea error de la Oficina de León, pues parece ser para otro lugar de Centro América, se le avisó al interesado.

Islam & Co, de Santa Tecla, 18 de Julio. se ha preguntado en las Casas de Comercio, por tratarse del mismo asunto, es decir de negocios sin saberse quien sea el destinatario, se le avisó al interesado.

Elena de Chacón, de Guatemala, 23 de Julio. Es un telegrama pidiéndole señas para otro que esta señora puso, pero no se ha podido encontrar la señora de Chacón.

Leonidas Gómez, de Cartago, 23 de Julio. Un telegrama pidiéndole señas para otro que este señor puso a Cartago. No se ha podido dar con él.

Alejandro Willis, de Limón, 23 de Julio. Un acuse de preferencia, se fué para Limón.

W Gachel, de Limón, 26 de Julio. Un acuse de preferencia, no se pudo encontrar.

JEFE DE REZAGO

TIPOGRAFIA DE SAN JOSÉ